

令和7年度 非核都市宣言平和事業実行委員会

第5回議事録（要旨）

日 時：9月9日（火）午後6時30分～8時10分

会 場：かたらいの道市民スペース

出席者：委員11名（中里委員長、大上委員、山崎委員、牛田委員、木岡委員
北山委員、猿渡委員、谷口委員、島津委員、林委員、根本委員）

事務局：3名

1 開会

2 議題

（1）夏季平和事業の振り返り【資料1-1、資料1-2、資料1-3】

・事務局より夏季平和事業のアンケート結果等について説明。

【委 員】アンケートの6について、子供向けイベントであれば、子供向けに何を希望するか。大人向けイベントであれば、大人向けに何を希望するか。などもっと深掘りした内容を聞いたほうが良いのではないか。

【事務局】次回のイベントからアンケートの内容については検討したい。

【委 員】アンケートについて、非常に良いデータだと思う。

来年度のイベントを検討する時に、資料として今年度のアンケートの結果を一緒につけてもらえるととても参考になると思うのでぜひお願ひしたい。

【事務局】来年度イベント検討する際に、改めて共有させていただきたい。

【委 員】イベントには参加できなかったが、アンケートを見てとても有意義なものであったと感じた。アンケートの中で、とても怖かった、もう少し怖くないほうが良いという感想や、怖いのでアニメの方が良いという感想があるが、これは非常に深い感想だと思った。戦争の内容で怖くない物っていうのがあるのかどうか。また、どのように戦争を伝えていくのか問われている感想だと思った。

【委 員】アンケートの中の属性について、未就学児や小学生などもっと詳しく聞いてもよいのではないか。

【事務局】次回のイベントからアンケートの内容については検討したい。

【委 員】戦争関連のアニメで、まったく怖くないアニメはないと思うが、比較的怖くないものは探せばあると思うので、来年以降検討しても良いと思う。

【委 員】先日、テレビで火垂るの墓を見た。見終わった後にSNSで感想を共有しようと思ったが、なかなか見ている若者がいないという印象であった。改めていかに若者に分かりやすくイベントを提案していくかが課題であると思った。

【委 員】個人的には、戦争を怖いと思ってもらえたことは良かったことだと思う。二日目の絵本の朗読会について、途中でモニターの色が変わっていたのは残念であった。

【事務局】事前と当日リハーサルは行っていたが、本番では絵本の色によってカメラ自体が調整することで安定しなくなった。今後実施する際には、投影方法を検討して改善していきたい。

【委 員】戦争をテーマにしなくても、平和について伝えることはできると思う。

【委 員】年齢に合わせたイベントについて専門家にアドバイスをもらうのも良いのではないか。個人的には、8月に戦争について考えるというのはあっても良いのではないかと思う。今回のイベントで資料を展示できたことは良かったと思う。

【委 員】委員の中に戦争を体験された方もいらっしゃるので、8月に戦争をテーマにしたイベントをすることは非常に大事なことであると思う。

【委 員】パネル展について、説明してくださる方を動員するのは難しいか。

【事務局】今回については、けやき会のご協力をいただき、その場で説明をいただいた。今後については、様々検討していきたい。また、次回は資料の展示についてもアンケートをとるようにする。

（2）研修会について【資料2】

- ・事務局より研修会について説明と当日参加者等の確認

（3）平和の日イベントの実施案について【資料3】

- ・事務局より平和の日イベントについて説明。
- ・次回、当日の役割分担を決めたい。

（4）令和8年度憲法月間記念行事について【資料4】

- ・事務局より令和8年度憲法月間記念行事について説明。
- ・次回、絵手紙・イラストのテーマを決めたい。

（5）その他

- ・備品（資料整理用コンテナボックス及びパネル収納用袋）の購入について
→承認
- ・次回の委員会は、10月21日（火）午後6時30分～ かたらいの道市民スペースで開催する。
- ・各委員配付資料および関連事業について説明。

3 閉会